



MAISON
de l'EUROPE
transjurassienne

Avec l'appui de la Loterie romande
et de la Ville de Neuchâtel

dans son cycle des "Cafés de l'Europe"

LA MAISON DE L'EUROPE transjurassienne
présente

Migrations en Europe

"Les ROMS"

Mercredi 14 novembre dès 18h15

au

Salon du Bleu Café

Faubourg du Lac 27, 2000 Neuchâtel (au sous-sol du Cinéma BIO)

- 18h15** **Conférence et débat: "Roms, Gens du voyage, Manouches, Gitans, minorités ethno-culturelles et citoyenneté"**, par Mme Iulia Hasdeu, anthropologue, HETS/GE
- 19h30** **Agape - buffet**
- 20h30** **Film et commentaire: "Spartacus et Cassandra"**, documentaire de Ioanis Nouguet 2015, 1h20

Conférence: gratuite

Agape: 12.-

Film: 10.- / membres, étudiants: 5.-

www.maisondeleurope.ch

"Roms, Gens du voyage, Manouches, Gitans, minorités ethno-culturelles et citoyenneté"

On parle aujourd'hui de 10 - 12 millions de Roms en Europe, la plus grande minorité transnationale après la deuxième Guerre mondiale. Qui sont ces personnes, comment sont structurées leurs communautés, quelle (non)reconnaissance leur est réservée à l'intérieur des sociétés nationales? L'origine indienne attestée par les linguistes a aussi séparé les différents groupes. Ainsi les Yénish (comme des Voyageurs flamands par exemple) parlent une langue germanique, plus proche du yddish, tandis qu'un noyau du sanscrit a donné le *romani* (la langue parlée par les Roms en proportion de 30-40%). Cette précision est souvent instrumentalisée politiquement pour exotiser et déterritorialiser une population qui est profondément européenne et constitue une partie intégrante de la modernité de notre continent. Ces catégorisations divisées par des enjeux de reconnaissances très contextuels sont à retrouver autant en Suisse, qu'au niveau d'autres Etats européens. La conférence propose de faire un tour d'horizon de ces aspects en s'arrêtant sur les enjeux de reconnaissance citoyenne à l'aide de quelques exemples concrets tels le travail 'communautaire' des Roms en Hongrie et les terrains de stationnement des Gens de Voyage en Suisse.

Iulia Hasdeu est anthropologue à la Haute Ecole du Travail Social, à Genève

<p>Film: "Spartacus et Cassandra", film documentaire 2015, Ioanis Nouguet, 1h20'</p>
